



**M. LOUIS-NAZAIRE ST-PIERRE, B.S.A.**, récemment engagé par la Société des Éleveurs de Bovins Canadiens pour exécuter le travail d'inspection et la propagande des Bovins Canadiens. M. St-Pierre est né à Ste-Perpétue, comté de l'Islet. Il a fait ses études classiques aux Collèges de Lévis et de Ste-Anne de la Pocatière, et ses études agronomiques à l'École Supérieure d'Agriculture de Ste-Anne de la Pocatière. Appartenant à une famille d'éleveurs de Bovins Canadiens, dès son jeune âge il a pris contact avec cette race bovine. A chaque année, depuis quatre ans, il fut chargé d'exhiber le troupeau de l'École de Laiterie de St-Hyacinthe aux Expositions de Québec et de St-Hyacinthe; c'est dire qu'il connaît bien notre race bovine nationale dont il est un des forts admirateurs. Il connaît aussi un grand nombre de membres de la Société de Bovins Canadiens pour les avoir visités personnellement ou les avoir rencontrés aux diverses expositions de la province. Nous attendons beaucoup des services de M. St-Pierre et sommes assurés que tous les membres de la Société apprendront avec plaisir sa nomination.

Nous publierons bientôt l'itinéraire que suivra régulièrement l'inspecteur à partir du 1er mai.

**LEOPOLD BOURQUE, B.S.A.**

La sollicitude de Sa Majesté Georges V, à l'occasion de son jubilé veut bien s'étendre jusqu'aux détenus de nos prisons et de nos pénitenciers. Une mesure ministérielle présentée par M. Hugh Guthrie, ministre de la Justice pour l'object d'accorder une amnistie à l'occasion du 25ème anniversaire du couronnement de leurs Majestés le Roi et la Reine d'Angleterre.

Ainsi, un prisonnier condamné à douze ans de détention verra sa peine réduite à onze ans; la réduction sera graduelle pour tous les détenus.

**D**ANS l'Action Catholique du 17 courant, M. l'abbé Rosario Benoit, professeur de sciences au Séminaire de Québec veut bien préciser ce que nous devons comprendre par lune de mars et lune pascale. Beaucoup de nos gens sont sous l'impression que la fête de Pâques tombe invariablement le dimanche qui suit le quatorzième jour de la lune de mars. Or voici des renseignements précis qui mettront fin à toute discussion à ce sujet. M. Benoit déclare:

"On est trop porté à confondre la lune de mars avec la lune pascale, qui est la lune d'avril cette année. Nous avons eu la nouvelle lune le 3 avril courant et la pleine lune le 18. Or, Pâques tombe le premier dimanche qui suit la pleine lune après celle du 21 mars. En mars, nous avons eu la nouvelle lune le 5 et la pleine lune le 20 suivant. Or, la fête de Pâques a lieu après le 14ème jour de la lune de mars; autrement dit le dimanche après la pleine lune qui arrive le jour de l'équinoxe, ou dans le mois qui suit, et comme le premier jour de cette lune se place nécessairement entre le 8 mars et le 5 avril — il se placera cette année au 3 avril — la fête oscille entre le 22 mars et le 25 avril. La nouvelle lune nous est arrivée le 3 avril, la pleine lune le 18, et Pâques a lieu le premier dimanche après cette pleine lune, soit le 21. C'est l'époque de la lune pascale, lune d'avril cette année."

## LA SEMAINE

L'hon. juge Eugène Lafontaine, ancien juge en chef de la Cour d'Appel est mort à Montréal, le 21 courant, à l'âge de 78 ans. Le défunt était un ancien président de la Commission des Écoles catholiques.

**M** l'abbé Emile Hudon, ancien curé de St-Emile de Lotbinière, est décédé à l'hospice St-Dominique le 17 courant à l'âge de 64 ans, 7 mois.

**L**'hôtel Savoie, rue Rideau, Ottawa, a été détruit par les flammes le 19 courant. Un pensionnaire, M. Hauck, âgé de 34 ans, a perdu la vie.

**Q** UATRE personnes se sont noyées dans le district d'Ottawa durant l'espace de 36 heures. Les accidents de l'onde commencent pas mal à bonne heure.

**L**e Japon est encore éprouvé par un affreux cataclysme. Un séisme sur l'île Formose fait 3,000 morts, 11,000 blessés et environ 250,000 paysans sont sans abri. Des villages disparaissent en entier.

**L**a session d'Ontario, la première depuis l'avènement du gouvernement Hepburn a été prorogée le 18 courant. Une nouvelle session serait convoquée à l'automne, après la tenue des élections générales du fédéral.

**L**e canal Lachine sera ouvert à la navigation le 24 courant. Un grand nombre de frêtres doivent descendre prochainement à Montréal pour transférer leurs marchandises aux océaniques actuellement dans le port de Montréal.

**M** R. B. Bennett, premier ministre du Canada semble assez bien rétabli de la maladie qui l'a retenu à ses appartements durant quelques semaines. M. Bennett est parti pour Londres où il assistera aux fêtes du jubilé de Sa Majesté Georges, Roi de la reine Marie.

**U**n citoyen bien connu de Québec, M. Alphonse Renaud a été suffoqué par les flammes avec sept de ses enfants et une bonne alors que le feu s'est déclaré à sa résidence d'été, samedi matin. C'est l'une des plus tristes tragédies que nous ayons eues depuis plusieurs années.

**U**n train rapide du Canadien-National a déraillé près Heatherton en Nouvelle-Ecosse a causé la mort de quatre hommes dont les deux mécaniciens. Quatre personnes sur les cinquante qui se trouvaient dans les voitures de passagers ont été blessées.

**L**a demande serait très forte pour les peaux de renards sur le marché anglais aurait déclaré le major Robertson, représentant de la Canadian Silver Fox Association. Les ventes du mois de mai pour les renards argentés devraient absorber la plus grande partie de l'offre.

**N**OS exportations de bacon et de jambon durant le mois de février se sont élevées à 14,973,000 livres, représentant une valeur de \$2,252,796. Ces chiffres sont plus que le double de ceux du mois correspondant l'année dernière, les mêmes exportations étant alors de 7,485,000 livres, évaluées à \$1,103,081.

**L**'ASSOCIATION Coopérative de l'Argentine a adressé hier une invitation aux organisations, agricoles canadiennes et australiennes pour qu'elles envoient des représentants ici afin de discuter le retrait de limitations sur les exportations de blé, l'Association est composée de 5,000 fermiers de toutes les parties de l'Argentine.

**U**n vendeur de biscuits du nom de Paul Cook, 34 ans, est détenu par les autorités policières de la métropole comme témoin à l'enquête qui sera tenue sur la mort de M. Joseph Blais, ouvrier, demeurant rue Delormier à Montréal et trouvé mort en arrière de sa résidence par sa fille Yvette. M. Blais portait une profonde entaille derrière la tête.

## Panier aux Lettres

Nous ne répondons qu'aux lettres portant la signature et l'adresse de nos abonnés.

**R**ép. à W. D., Goodwin, Ont. — Nous ne connaissons pas la formule dont il est question et nous ne pouvons pas l'obtenir de l'industrie. \*\*\*

**A P. H.** — Le marché de Québec est amplement pourvu en ce moment, notre correspondant ferait beaucoup mieux de communiquer directement, par lettre, avec la Coopérative Fédérée de Québec, 130 rue St-Paul, est, Montréal.

**M** S. J.-B. ROLLAND, président de la Compagnie de Papier Rolland, limitée; président de la Banque provinciale du Canada est décédé la semaine dernière à l'âge de 83 ans.

Le défunt avait succédé à Sir Hormis Laporte comme président de la Banque provinciale en 1933.

M. Rolland fut maire de St-Jérôme. Il était encore directeur de l'Hôpital Notre-Dame.

**S** EPT mineurs ont été ensevelis vivants dans une mine de charbon de la Nouvelle-Ecosse, à Stellarton, à la suite d'une explosion. Il a été impossible jusqu'à présent d'expliquer les causes de cet accident. Un groupe de mineurs travaillant assez près du lieu fatal ont déclaré qu'ils avaient entendu une détonation suivie d'une violente poussée d'air qui balaya la galerie comme un ouragan. Après avoir procédé à l'appel des hommes, les directeurs de la mine Acadia ont constaté que sept manquaient à l'appel.

**C** OMME nous l'avons annoncé dernièrement, la province de Québec, en vertu d'un ordre en conseil que le Parlement adoptera durant la présente session, fera partie du plan de vente des pommes de terre du "Marketing Board" auquel les autres provinces anglaises de l'Est s'étaient déjà ralliées. Par le nouvel arrangement auquel ont souscrit et donné leur assentiment les marchands de gros de Montréal, la Coopérative Fédérée agira à l'avenir comme agent auquel le "Marketing Board" a donné le pouvoir et l'autorité de représenter les cultivateurs et les sociétés coopératives à la vente des pommes de terre sur le marché de Montréal.

**L** A Banque Canadienne Nationale nous annonce, dans son dernier bulletin mensuel, que cette revue inintéressante de la situation économique au Canada ne sera publiée à l'avenir que tous les deux mois. Naturellement, nous promet que le bulletin sera volumineux et encore plus documenté.

Dans le dernier numéro paru nous lisons le passage suivant qui nous renseigne:

"L'agriculture, si loin qu'elle soit encore d'un état satisfaisant, se trouve néanmoins cette année devant une perspective plus encourageante. Seuls le blé, les bestiaux, le beurre et les pommes de terre présentent à l'heure des excédents préoccupants. Le marché des autres produits de la ferme s'achemine vers un sain équilibre. Aussi, depuis un an, les prix agricoles accusent-ils dans l'ensemble une augmentation notable."

Notable est peut-être un peu fort, mais il y a augmentation quand même.

**L**a campagne de refrancisation commencée l'an dernier par un groupe de patriotes québécois et continuée cette année avec plus de vigueur encore, a sa répercussion au-delà des limites de notre province même. La compagnie anglaise de Toronto l'envoie, à l'occasion de la fête de Pâques, une mignonne boîte échantillon de ses délicieuses barres de chocolat au lait "Rown TREE". Mais il y a plus, nous avons remarqué avec grand plaisir que les produits de cette importante compagnie sont tous étiquetés dans les deux langues officielles du pays. Nous félicitons d'autant plus les directeurs de cette compagnie qui ont été bien inspirés, cette fois, en adoptant une si louable politique, que c'est la première fois qu'une maison si importante de la province voisine nous présente un produit aussi parfait en donnant justice aux consommateurs de langue française.

Les refranciseurs vont bien, il faut les encourager fortement à perséverer dans la voie où ils se sont engagés.

## Les maladies du framboisier

Par G. W. KOCH, Laboratoire de pathologie végétale, Ste-

Les framboisiers sont tain nombre de maladie qui sont plus ou moins nuisibles ces maladies, comme le bleu, et l'anthracose des parasites, mais il y a la galle du collet, qui est bactérie. Les symptômes de la tige varient beaux mélangeant portent de brunes, malsaines; la bactérie fait tomber les feuilles, la tige prend une décoloration, enfin, la galle du collet grosses excroissances en sur les tiges, au-dessous des sols.

Beaucoup des gremes sont portés aux plantes par la pluie et les vents; d'autant plus égagement dans la terre que toutes ces maladies combattues par les mères laboratoire de pathologie. Service de la botanique, les plantes, a donné beaucoup quelques-unes de ces maladies dernières années, et l'on sait qu'il a faites à ce sujet de présenter les recommandations sur la façon de les faire.

1. Pour établir de nouvelles plantations, n'employez que des tiges, c'est-à-dire les meilleures que puissiez vous procurer.

2. Ne laissez pas les tiges trop de largeur ni devrez l'air circuler mal dans les tiges et rapprochées, ou remuez les herbes, et l'on y a beaucoup de maladies.

3. Pour combattre l'anthracose, pliez la tige à la phase dormante retardée, la bordelaise 3.5.40, la caséinate de calcium, à 50% de tiges ont de 5 à 9 pouces.

4. Coupez toutes les tiges et brûlez-les bientôt à produire des fruits.

5. Pour combattre le bleu, l'anthracose et la galle du collet, jamais de nouvelles plantes sur une terre des récoltes sujettes à ces deux maladies.

Votre cheval TOUSSE-T-IL-FLE. Donnez-lui ANTI-TOUSSE-T-IL-FLE. Par poste 85c. 1 die, consultation gratuite. General Veterinary Drug, Inc., New York, in 1899.

## Concours de l'Est de Québec

Semaine finissant le 25 avril

Sous la direction de la Société Ste-Anne de la Province de Québec

Propriétaire et

2. Tayler, S. G. ....
3. Cou. Coo. Montmagny. ....
4. Sta. Exp. Montmagny. ....
5. Sta. Exp. Kapuskasing. ....
6. Sta. Exp. La Ferme. ....
7. Sta. Exp. Ste-Anne. ....
8. Sta. Exp. Ste-Anne. ....
9. Sta. Exp. Ste-Anne. ....
10. Sta. Exp. Ste-Anne. ....
11. Sta. Exp. Ste-Anne. ....
12. Sta. Exp. Ste-Anne. ....
13. Sta. Exp. Ste-Anne. ....
14. Slater, Kenneth. ....
15. Letendre J. W. ....

Total...

La valeur totale des bulbes, de plantes et de tiges exportées au Canada en 1934 était de \$600,187.00. Les Pays-Bas, 62 pour cent de ces Etats-Unis, 9.7 pour cent, et le Royaume-Uni, 7 pour cent, et l'Allemagne, moins de 5 pour cent.

En 1934 la production de blé, en dehors de la Russie, et de certains petits pays, chiffrerait par 3,334 millions contre 3,668 millions en 1933, soit une diminution de 9.1 millions de tonnes ou plus.